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Beginn 14:00 Uhr 

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
Der 1. Vorsitzende Dr. Jürgen Breitenbach begrüßt die Teilnehmerinnen und 
Teilnehmer. Er hebt einige namentlich hervor, hierunter einige ehemalige 
Vorstandsmitglieder, die weit Angereisten und Gabi Nawrot als neue Flottenchefin der 
Flotte Berlin, sowie Uli Terhart als neuer Flottenchef aus Essen. 

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Versammlung ist beschlussfähig,  
42 Mitglieder sind anwesend. 

1.2 Annahme der Tagesordnung durch die Versammlung 

Die Versammlung nimmt die Tagesordnung an. 

1.3 Wahl des Protokollführers / der Protokollführerin  

Das Protokoll führen Ulf Kipcke und Gero Martens. 

1.4 Gedenken an verstorbene Mitglieder 

Mit einer Schweigeminute gedenkt die Versammlung der 2018/19 verstorbenen 
Mitglieder: 
- Dr. Klaus Hannes (Flotte Essen),  
- Richard Vollbrecht (Flotte Schlei) 
- Michael Frank (Flotte Berlin) 
- Gerhard Schmidt (Flotte Kiel) 

1.5 Ehrung der Mitglieder mit langjährigen Mitgliedschaften 

Seit 1994 und somit seit 25 Jahren in der DFV: Georg Dietl, Dr. Erik Larsson, Jürgen 
Grahl, Joachim Weber, Walther Furthmann, Dr. Wiebke Jungkamp, Georg Königkamp, 
Holger Etzold, Siegfried Busse, Ketel Petersen, Sigrid Herrmann, Jochem Gerbrecht.  
Seit  1979 somit 40 Jahre in der DFV dabei ist Horst Stephan Schultze.  
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2. Bericht des Vorstandes 

2.1 Bericht des 1. Vorsitzenden Dr. Jürgen Breitenbach 

2.1.1 Internetauftritt der Klassenvereinigung: 

Die neue Website ist seit einem Jahr online mit frischem Eindruck und hoher 
Aktualität. Jürgen Breitenbach hebt Hans-Joachim Meyers Arbeit hervor und ruft zu 
Text-Beiträgen auf. 

2.1.2 Regattageschehen: 

Es war ein starkes Regattajahr mit Höhepunkt der IDM in Berlin, zu der Jürgen 
Breitenbach den Organisatoren noch einmal seinen besonderen Dank ausspricht. 

157 Teilnehmer haben an Ranglistenregatten teilgenommen. 

Jürgen Breitenbach weist auf die zum Teil schwächelnden Teilnehmerzahlen an den 
Regatten an der Ostseeküste hin. Das Breitentraining soll aufgrund der sehr guten 
Erfahrungen in 2019, initiert von Gunter May mit den Trainern Holli Dittrich und 
Klaus Bleckner in Eckernförde, auch in 2020 wieder stattfinden.  

2.1.3 Teilnahme an Ausstellungen / Bootsmessen / Bau neuer Boote: 

Jürgen Breitenbach berichtet über die Teilnahme der Klassenvereinigung auf 
Messen. Zudem erläutert er, dass die Folkeboat Centrale Haubold Yachting GmbH 
für den Bau neuer Boote 2 Partner in Deutschland gefunden hat. Der erste Rumpf 
ist fertiggestellt und bekommt ein Holzdeck und-Aufbau.  Jürgen Breitenbach legt 
dazu ein Infoblatt für die Teilnehmer der Versammlung aus. Es wird aus dem 
Plenum gefragt, wer das neue Schiff vermessen wird. Das ist nicht bekannt. Thomas 
Lyssewski (TO) sagt zu, die Frage zu klären. Er geht zunächst davon aus, dass der für 
die Klasse zuständige DSV-Vermesser Heinz-Werner Aping das Boot vermessen wird.  

Auf die weitere Frage aus dem Plenum teilt Jürgen Breitenbach mit, dass die 
Negativ-Formen (mold) für Rumpf und Deck die ursprünglichen der Folkboat 
Centralen seien. 
 

2.2 Bericht des 2. Vorsitzenden Heiner Fahnenstich 

Heiner Fahnenstich hebt die gute Zusammenarbeit im Vorstand hervor. 
In seiner Rolle als Datenschutzbeauftragter der DFV hat Heiner für das Jahr 2019 über 
keine datenschutzrelevanten Sachverhalte zu berichten. 
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2.3 Bericht des Sportwartes Sönke Durst 

Eingangs berichtet Sönke Durst über Langstreckenregatten außerhalb des 
Ranglistenkalenders und weist auf die Attraktivität auch dieser Veranstaltungen hin.  
32 Ranglistenregatten haben stattgefunden, 27 mit Ergebnissen, die für die Rangliste 
relevant sind. 
Sönke Durst hebt folgende Highlights hervor: 
- IDM in Berlin  
- Goldcup in Aarhus 
- International Regatta in San Francisco mit 15 Teilnehmern; die nächste 

Austragung ist für 2023 vorgesehen 
- Schwedische Meisterschaft mit deutscher Beteiligung 

Rangliste: 
Sönke Durst berichtet ausführlich über die Ranglistenergebnisse 2019 und die 
Wertungsmethodik. Er weist auf die im Internet beim DSV verfügbaren Regelwerke 
Ranglistenordnung (RO) und Meisterschaftsordnung (MO) hin. 
Abschließend ruft Sönke Durst zu fleißigem Ranglistenregattasegeln auf, denn eine 
Zahl von mindestens 40 in der Rangliste befindlichen Steuerleuten ist Voraussetzung 
dafür, dass eine Deutsche Meisterschaft durchgeführt werden kann. 
 
Die Ranglistenteller 2019 gehen an: 
1. Walter Furthmann, YCS 
2. Ulf Kipcke, KYC, 
3. Thomas Metzing, PYC 

Abschließend ruft Sönke zur Teilnahme deutscher Boote an Regatten auch in 
Dänemark auf – „Besuche sind keine Einbahnstraße, wir sollten uns auf den Weg 
machen“.  
  

2.4 Bericht des technischen Obmanns Thomas Lyssewski 

Thomas Lyssewski berichtet auf Basis einer Präsentation von seinem ersten Jahr als 
TO, u.a. von seiner Teilnahme an der IDM 2019 in Berlin. Es ergaben sich keine 
wesentlichen Moniten. 
Hinweise gibt Thomas in Bezug auf innovative Pinnen-Ruderkopfverbindungen. Die 
Pinne muss abnehmbar sein. Für weitere Fragen steht er gern zur Verfügung. 
Der Antrag eines DVF-Mitgliedes, ein Dyneema-Achterstag zuzulassen, wird vom 
Plenum mit großer Mehrheit abgelehnt. 
Thomas berichtet über Fragen, die das Jahr über an ihn gestellt wurden. Er weist u.a. 
darauf hin, dass er einen Leitfaden zum Kauf eines Folkebootes erstellt hat und mit 
seinem Wissen gern beim Kauf unterstützt.  
Aus dem Plenum kommt der Wunsch, mehr technische Artikel in die FolkeNews 
hinein zu bringen. Thomas will sich darum kümmern.  
 
Abschließend weist Thomas auf das nächste Folkeboottreffen in Arnis am 15. Juni 
2020  hin. Hier treffen sich  Folkeboote  in Arnis zum gemeinsamen Segeln und 
Feiern! 
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2.5 Bericht des Pressewarts Vincent Büsch 

Das Layout der Folke News wird grafisch nun auch von der Druckerei betreut. Vorher 
war diese Aufgabe von einer ehrenamtlichen Grafikerin wahrgenommen worden. 
Vincent weist auf die Berichte zu Technik, Fahrten und Regatten in der Folke News 
hin. 
Er hebt positiv die Flotte Bodensee mit ihren zahlreichen schriftlichen Aktivitäten 
hervor. 
Vincent spricht die nicht vollständige Berichterstattung zu Regatten an. Das Plenum 
beschließt nach kurzer Diskussion, dass ab der kommenden Saison wieder der 
„Fünfte einer jeden Regatta“ die Aufgabe habe einen Bericht zu verfassen. 
Vincent informiert abschließend, dass er sich im kommenden Jahr aus beruflichen 
Gründen nicht mehr zur Wiederwahl stellen wird. Jürgen Breitenbach ruft somit das 
Plenum (und alle DFV-Mitglieder) auf, sich Gedanken über eine Nachfolgerin/einen 
Nachfolger zu machen.  
 

2.6 Bericht des Web-Administrators Hans-Joachim Meyer 

Hans-Joachim berichtet über genutzte Technik und Zugriffsmöglichkeiten auf die Web-
Angebote der DFV und der Flotten und bedankt sich besonders bei der Flotte Berlin 
für die innovative Zusammenarbeit. 
Er weist auf die für den Regattabereich obligatorische Manage2Sail-Funktionalität hin, 
die in Bezug auf Auswertungsmöglichkeiten (z.B. Ranglistenerstellung) zahlreiche 
Vorteile aufweist. 
Hans-Joachim erläutert, dass er gemeinsam mit Vincent auch die Inhalte der Pages 
hostet. Auch er ruft zu schriftlichen Beiträgen auf, die er dann gern verarbeitet. 
Abschließend berichtet er von beeindruckenden 7000 Zugriffen durchschnittlich pro 
Monat auf die DFV-Webpages.  
 

2.7 Bericht des Kassenwarts Norbert Schlöbohm  

Norbert Schlöbohm hält auf Basis einer Tischvorlage den „nervenzerfetzenden 
Bericht des Kassörs, wo das Geld reingekommen und wo es flöten gegangen ist“. 
Er erläutert ausführlich den Haushalt und die Bilanz für das Geschäftsjahr 1.10.2018 
bis 30.9.2019.  
Fazit: Die Finanzlage der DFV kann als gut bezeichnet werden. 
Der Mitgliederbestand zum 30.9.19 erhöhte sich insgesamt (erfreulich!) um 3 
Mitglieder auf 721 (Zugänge 42, Abgänge 39). Der Bootsbestand verringerte sich um 3 
Boote auf 466 Boote. Das Durchschnittsalter der Mitglieder verringerte sich etwas 
(sehr erfreulich!) auf 60,1 Jahre (Vj. 62,5 Jahre).  
Die Tischvorlage wurde verteilt und ist beim Kassenwart auf Nachfrage erhältlich. 
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3. Bericht der Kassenprüfer Nils Hansen und Gerd Michels 
Die Kassenprüfung fand bei Norbert Schlöbohm „im blauen Salon bei 
Sahneschnittchen“ statt. Es wurden stichprobenhaft Einnahmen und Ausgaben und 
weitere relevante Posten geprüft. Beanstandungen ergaben sich nicht.  
 

4. Entlastung des Vorstandes 
Nils Hansen beantragt die Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes. 
Die Entlastung wird einstimmig beschlossen. 
 

5. Wahlen 

5.1 Wahl des 1. Vorsitzenden (Bestätigung) 

Jürgen Breitenbach wird bei eigener Enthaltung einstimmig für weitere zwei Jahre 
gewählt. 

5.2 Kassenwart (Bestätigung) 

Norbert Schlöbohm wird bei eigener Enthaltung einstimmig für weitere zwei Jahre 
gewählt. 

5.3 Sportwart (Bestätigung) 

Sönke Durst wird bei eigener Enthaltung einstimmig für weitere zwei Jahre gewählt. 

5.4 Fahrtenobmann/frau  

Eine Kandidatin / einen Kandidaten gibt es nicht. Der Posten bleibt somit unbesetzt. 
Jürgen Breitenbach ruft Interessierte im Plenum und Mitglieder in der DFV auf, sich 
bei ihm zu melden.  

Thomas Lyssewski erläutert nach Diskussion im Plenum, dass es unabhängig von der 
DFV einen Interessenkreis fahrtenorientierter Folkebootsegler gibt, die sich jährlich in 
Arnis treffen. Weiterhin findet seit einigen Jahren eine von der DFV geplante 
Sternfahrt nach Schleimünde statt. Hierfür sollte mehr Werbung gemacht werden.  

5.5 2. Kassenprüfer (Bestätigung) 

Nils Hansen wird bei eigener Enthaltung einstimmig für weitere zwei Jahre gewählt. 

 

6. Satzungsänderungen 

Keine 
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7. Anträge von Mitgliedern 

Ulf Kipcke stellt seinen in der Einladung abgedruckten Antrag zum Thema 
„Bestentraining“ kurz vor. Jürgen Breitenbach ergänzt den Gedanken, dass die 
„Besten“ ihre Erfahrungen aus dem Bestentraining in die Flotten weitertragen. Nach 
Diskussion im Plenum wird der Antrag bei zwei Enthaltungen angenommen. Ulf 
Kipcke sagt zu, dass er über die Ergebnisse und Erkenntnisse des Trainings 2020 einen 
Bericht in der Folke News verfassen wird. 

8. Terminplanung 2020ff. 

8.1 Goldcup 2020 in Eckernförde: 
Arne Brach stellt kurz die Planungen für den Goldcup vor, der vom 5. bis 10. Juli in 
Eckernförde stattfinden wird. Er lädt alle DFV-Mitglieder zur Teilnahme ein. 

8.2 IDM 2020 in Kiel:  
Uli Kittmann vom TSV Schilksee stellt in seiner Funktion als designierter 
Wettfahrtleiter der IDM 2020 den aktuellen Stand der Planungen in Kiel-Schilksee vor. 
Er berichtet über die Regattaerfahrungen des TSVS und erläutert die Gegebenheiten 
an Land (kurze Wege) und auf dem Wasser (Stollergrund und Strander Bucht). Gero 
Martens als Mitglied der Planungscrew der DFV (Kieler Flotte) ergänzt, dass die 
Zusammenarbeit mit dem TSVS sehr gut läuft und auch das Landprogramm sich in 
Vorbereitung befindet. 

Aus dem Teilnehmerkreis wird darum gebeten, für den Goldcup wie auch IDM 
während der jeweiligen Veranstaltung einen „sozialen“ Programmpunkt 
bekanntzumachen, an dem auch Nichtteilnehmer der Regatta teilnehmen können. 

8.3 IDM 2021 in Konstanz:  
Yvonne Begré (Obfrau Flotte Bodensee) informiert, dass die IDM 2021 vom 11. bis 18. 
September 2021 in Konstanz stattfinden wird. 

8.4 Goldcup 2021 Tallin:  
Es zeichnet sich ab, dass die Veranstaltung in Tallin stattfinden wird. Die endgültige 
Entscheidung steht noch aus. 

8.5 Sessan Pokal 2022: 
Michael Fehlandt (NFIA) berichtet über Planungen für den Sessan Pokal 2022. Hier 
gibt es eine Bewerbung aus Großbritannien, Lymington am Solent. Das Plenum 
unterstützt den Gedanken. 
 

9. Planung der JHV 2020 

Die nächstjährige Jahreshauptversammlung wird am 21. November 2020 in Konstanz 
stattfinden. 
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10. Haushaltsbeschlussfassung 

Norbert Schlöbohm stellt auf Basis einer Tischvorlage vor, „wie das Geld 2020 
verbraten werden soll“. Das Plenum stimmt dem vorgeschlagenen Haushaltsplan und 
der unveränderten Beitragsordnung einstimmig zu. 

Jürgen Breitenbach nimmt für den Vorstand einen Impuls von Gerd Michels aus dem 
vergangenen Jahr auf, den Zuschuss für Deutsche Meisterschaften von Euro 1.500 auf 
Euro 2.000 zu erhöhen. 

 

11. Verschiedenes 

11.1 Travemünder Woche 2020: 
Vorgesehen ist der Zeitraum vom 24.  bis 26. Juli 2020.  Heino Haase fragt, ob und 
inwieweit Interesse besteht. Es gab aus dem Plenum vereinzelte 
Interessenbekundungen. 

11.2 Regattakalender 2020: 
Sönke Durst erläutert auf Nachfrage, dass dieser in der „Weihnachtsausgabe“ der 
Folke News erscheinen wird.  

11.3 IDM 2022:  
Heino Haase erläutert, dass erste Überlegungen zur Durchführung in Travemünde im 
Rahmen der Travemünder Woche angestellt werden. Der Veranstalter hat 
Zustimmung signalisiert, wobei es wahrscheinlich keine eigene Bahn geben wird. 
Allerdings müsste die Veranstaltung durch eine oder mehrere Flotten in der 
Organisation unterstützt werden, da die Flotte Lübeck nicht mehr existiert. Die Flotte 
Essen hat zugesagt zu prüfen, ob sie unterstützend mitwirken kann.  

 
Jürgen Breitenbach schließt die Sitzung um 18:14. 
 
 
 
…………………………………………………………….. …………………………………………………….. 
 Protokoll 1. Vorsitzender 


